



Nombre de alumno:

Ivonne Anasheli García Aguilar

Nombre del profesor:

Profr. José Enemias de León Morales

Nombre del trabajo:

Ensayo “Las Culturas de cambio”

Materia:

Procesos culturales

Grado:

6° cuatrimestre

Grupo:

A

Frontera Comalapa, Chiapas a 10 de junio de 2022

Introducción

La actualidad en la que se vive se hace ver muchas situaciones de cómo se vive como sociedad en varios casos hay positivismo pero en otros una negatividad de vida que se hace notar. Aunque el desarrollo en muchos ámbitos sirve o hace bien a la sociedad también hay situaciones que marcan la diferencia en gran medida. Por eso en este ensayo se hablará cuáles son las medidas que se han tomado a lo largo del tiempo y como es que grupo de personas han luchado por el cambio e igualdad de la sociedad en muchos ámbitos.

Por otro lado, se tocará temas de cómo afecta a otros el que se divide a la sociedad y como se pudiera arreglar ciertas cosas con el fin de tener un cambio radical pero que sea bueno para todos. Además, como influye cada ser social en el avance o desarrollo del país.

Desarrollo

El movimiento zapatista de Chiapas

Se le conoce como una organización política-militar que lo conforma en su mayoría indígenas de Chiapas, que llegó a salir a la luz pública en el año de 1994, donde su primer Declaración de la selva Lacandona fue su primer documento público. En sus inicios luchaban por trabajo, tierras, un hogar, salud, educación, independencia, libertad, democracia, justicia y paz. Y es que es necesario decir que lo que acontecía en esa época, eran las preferencias entre los más acaudalados por lo que las personas de escasos recursos y educación no tenían casi ningún acceso a las facilidades que existían, por decirlo así, solo eran unos pocos que tenían ese privilegio. El pueblo como es normal luchaban por tener lo que pocos tenían y era aún más difícil porque pertenecen a un grupo indígena donde actualmente aún viven deficiencias esenciales. Por lo tanto, es claro notar lo que era en ese entonces y como afectaba a la sociedad en aquel entonces. Sin embargo, este movimiento revolucionario social, llegó a ser muy conocido en varias partes del mundo.

La principal clave de hacerse público era que se demostraba muy notablemente lo que en realidad acontecía en la sociedad mexicana y posiblemente afectaba a cualquier cultura en el mundo; ver como muchas personas sacrificaban sus propias vidas por el mejoramiento de su sociedad y de un futuro prometedor para las nuevas generaciones era un punto muy importante. Desde ese momento, fue claro que el pueblo lucha cuando está en opresión social y busca alternativas donde merezca una vida mejor, sin importar si tenga que dar la vida por los suyos y sus intereses.

La migración México-Estados Unidos

Este fenómeno que acontece en nuestro país e involucra a Estados Unidos es un fenómeno muy marcado y de gran importancia en la sociedad mundial pues los intereses y los objetivos con los cuales son manejados son muy interesantes porque al final de cuentas si se buscan nuevos horizontes, es porque hay carencia en el lugar donde se reside.

En sus inicios se daba porque el país norteamericano necesitaba de más obreros, mas manos que pudieran trabajar, es decir la mano de obra de México era necesaria para los productores. Sin embargo, al ir creciendo la economía y México, por otro lado, entró en una crisis muy dura, que para la actualidad aún no se recupera sino que sigue sufriendo por culpa del mal gobierno o de malas decisiones. Por lo cual, la sociedad en un estado de necesidad tenía que buscar ingresos para mejorar su vida o al menos tener una vida digna. Por eso, la necesidad de calidad donde entra en cuenta trabajo, salud, servicios de primera necesidad se adquieren, entonces, muchos tratan de buscar el tan ansiado “sueño americano”.

En años anteriores los hombres eran quienes más hacían migraciones pero en los últimos años, miles de mujeres buscan cruzar de cualquier manera para tener lo que en México muchos grupos sociales carecen.

Rezago social y sus indicadores

En los últimos años debido a muchas circunstancias la sociedad y la situación que atraviesa es parte de la realidad que se vive día a día. Por ejemplo en nuestro país, las necesidades básicas fundamentales son muy precarias; en muchos lugares del país. Aunque el crecimiento que supuestamente da a conocer el gobierno solo es para las partes interesadas para la mayoría no causa un efecto o si lo hace es muy pequeño. También la falta de educación de calidad, la salud básica, un hogar digno y los servicios muy necesarios parecieran ser solo para aquellos con privilegios pero a la mayoría que esta marginado o es difícil darles lo necesario es casi imposible tenerlos.

Rezago económico de México

Para hablar del rezago económico en México hay que hablar de los malos gobiernos que ha habido en muchos sexenios y que ninguno logra un cambio verdadero para los intereses de la sociedad, sin importar las culturas. Y es que, a lo largo de la historia que acompaña México y sus gobernantes la mayor parte de ellos solo buscan los intereses propios y de sus colegas, siendo así que sus ganancias o beneficios sea a largo plazo; por lo tanto, está de más decir

que los principales protagonistas del rezago en México es el mismo gobierno, pues ante la sociedad solo da lo necesario y de mala calidad, de ahí que el desarrollo del país se vea estancado o no avanza al ritmo que según se pretende.

Aunque se busque inversores, planeación de trabajo y acciones para el mejoramiento de la economía no cambian o de verdad se proponen los intereses para la sociedad fuera un muy acertado cambio para el mejoramiento, que por lo visto eso no ha sucedido y debido a muchas circunstancias que son ajenas, no serían fáciles de cambiar.

Conclusión

Desde el punto de vista personal, lo sucedido y lo que acontece en nuestro entorno social del país se debe a las carencias que todavía existe en el país y debido a ello, tanto grupo sociales como el ser humano con necesidad de tener una vida que sea decente hace muchos cambios en la cultura y por lo tanto esos cambios que se efectúan marcan a la sociedad ya sea para bien o de manera negativa.

Pudimos ver como la migración en la actualidad es necesario para alcanzar satisfacción de necesidades básicas importantes pero que en el país sea muy difícil de conseguir. Sus efectos son claros, el no tener los servicios de una sociedad digna y como es de naturaleza obtener solo hay necesidad, estancamiento y deterioro de la misma sociedad en la que miles de personas sobreviven día a día e intentan conseguir de cualquier manera lo necesario.

Por lo tanto, si las decisiones y los intereses que se trazan también afectaran a la sociedad para bien será una manera en las cosas de la sociedad cambien de rumbo y de seguro a largo plazo los beneficios se notaran de lo contrario se sufrirá las consecuencias.

Zolla, Carlos y Zolla Márquez, Emiliano, Los pueblos indígenas de México, 100 preguntas. México, UNAM, 2004.